
PROCES-VERBAL

DU CONSEIL MUNICIPAL DE VERAC

SEANCE DU 12 AVRIL 2025

 
Nombre de conseillers 15 Date de convocaƟon 03/04/2025
En exercice 14 Date de la séance 12/04/2025
Présents 11 Heure de la séance 9H30
Votants 13 Lieu de la séance Salle du Conseil Municipal de Vérac
Quorum 8 Président de séance Dominique BEC

MEMBRES DU CONSEIL  MUNICIPAL PRESENTS ABSENTS POUVOIR A

BEC Dominique X

MAUBERT-SBILE  Karine X

MALARET Stéphane X
LIPPS Pascal X MALARET Stéphane

GISTAIN  Marie-Angèle X

CANO-DUMONT Geneviève X

CATALOGNA  Magali X

CASTREC  Yves X
GUERIN Evelyne X

HAGUENIN Mélanie X

HAUCHARD  Béatrice X GUERIN Evelyne

LENE Luc X

LEON Frédéric X

REBEL Cyril X

SECRETAIRE DE SEANCE GUERIN Evelyne

ORDRE DU JOUR

 Désignation du secrétaire de séance ;
 Approbation du compte-rendu du conseil municipal du 8 mars 2025 ;
 N° 2025/07-1204- Délibération portant sur le compte financier unique 2024;
 N° 2025/08-1204- Délibération portant sur l’affectation de résultats 2024 ;
 N° 2025/09-1204- Délibération portant sur le programme d’investissement 2025 ;
 N° 2025/10-1204-- Délibération portant sur le taux d’imposition des taxes directes locales 2025 ;
 N° 2025/11-1204-- Délibération portant sur le budget 2025 ;
 N° 2025/12-1204-  Délibération portant sur l’attribution des subventions 2024 aux associations
 Questions diverses.

N° 2025/07-1204-   DÉLIBÉRATION PORTANT SUR LE COMPTE FINANCIER UNIQUE 2024  

Monsieur Yves CASTREC, doyen de l'assemblée, présente  le compte financier 2024.

Le point I de l’article 242 de la loi de finances pour 2019 dispose que le « compte financier unique se
substitue, durant la période de l'expérimentation, au compte administratif ainsi qu'au compte de gestion,



par  dérogation  aux dispositions  régissant  ces  documents  ».  Le  compte  financier  unique a vocation à
devenir, à partir de 2024, la nouvelle présentation des comptes locaux pour les élus et les citoyens. 

Le budget de l’exercice 2024, pour lequel le compte financier unique est soumis,  s’est exécuté du 1°
janvier au 31 décembre pour les opérations de la section d’investissement et de fonctionnement.

De ce document comptable se dégagent les résultats suivants :

Investissement : 
Dépenses réalisées :358 200,95 € ; Recettes réalisées 285 748,92 €;  
Restes à réaliser Dépenses : 368 152,24 € Restes à réaliser Recettes : 108 552,42 €
Solde des réalisations de l’exercice : - 72 452,03 €

Fonctionnement : 
Dépenses 738 411,03 € ; Recettes : 814 661,55 € ;
Restes à réaliser 0€ Solde des réalisations de l’exercice : 76 250,62 €

Ces résultats seront repris au budget de l’exercice 2025.

Monsieur le Maire présente la note synthétique :
- En section de fonctionnement – Dépenses :
Le  compte  administratif  de  l’année  2024  est  marqué  par  une  hausse  des  dépenses  réelles  de
fonctionnement  de 1,72 % (Total  :  726 934,96 €) par rapport à l’année 2023.  Toutes les  charges de
fonctionnement sont en hausse dont certaines sont compensées par les remboursement de La Poste et
du SIVOS Vérac Tarnès Mouillac pour la mise à disposition du personnel communal à l’agence postale et
à la gestion administrative et technique des écoles.

Les charges de personnel sont légèrement en hausse. Malgré un départ en congé retraite d’un agent
titulaire en fin d’année, le recrutement d’un agent contractuel pour remplacer un agent titulaire absent,
l’évolution du point d’indice et des montants des cotisations expliquent cette légère inflation (2,35%).

Les  charges  à  caractère  général  augmentent,  mais  restent  néanmoins  maîtrisées  compte-tenu  du
contexte  économique  :  certains  postes tels  que l’énergie,  l’électricité,  l’entretien  des bâtiments et  des
terrains sont plus importants que l’année passée.

Les autres charges de gestion courantes et les charges financières sont  en baisse.

- En section de fonctionnement – Recettes :
Elles sont en baisse : + 3,40% (Total : 814 661,65 €) en comparaison avec le résultat de l’année 2023.

Les  recettes  résultent  des  remboursements  de  charges  de  personnel,  les  revenus  des  locations
immobilières, les impôts, taxes, dotations.

La part des dotations et participations de l’État sont en baisse de 4,73 % par rapport à l’année 202

Les  produits  de  gestion  courante  représentent  essentiellement  les  remboursements  du  sinistre  au
carrefour routier de la mairie et les remboursements eau-gaz-électricité-ordures ménagères consommés à
l’école élémentaire et facturés à la commune de Vérac.

- En section d’investissement – Dépenses :
Les principales réalisations pour un montant de 358 200,95 € sont les suivantes : 
- poursuite des travaux de réhabilitation de l’église Saint Cibard,
- les travaux de peinture de l’espace convivialité du centre culturel,



- la participation communale à l’installation de l’éclairage public dont les 3/4 de la charge financière ont été
portés par le syndicat d’électrification du Fronsadais,
- l’assistance à maîtrise d’ouvrage pour les 3 projets communaux,
- les maîtrises d’œuvres pour la réhabilitation de l’église Saint Cibard, la construction de l’atelier technique
municipal, la réhabilitation du groupe scolaire et la création du tiers-lieu culturel,
- les diverses études préalables aux travaux à venir ;
- les travaux de voirie : route de la Châtaignière, impasse de Soney, route des Rosiers, entrée route de
Brague coté RD 246.  21 164 € ont été financés par la communauté des communes du Fronsadais,
- l’acquisition d’œuvres d’art dans le cadre du budget du 1 % obligatoire pour le communes.

- En section d’investissement – Recettes :
Les travaux réalisés ont été financés par des fonds propres. Le montant des recettes réalisées est de 
285 748,92 € dont 221 816,72 € représentent l’excédent d’investissement 2023 reporté.

Le Fonds de compensation de la TVA, qui correspond à une fraction de la TVA remboursée par l’État sur
les dépenses d’investissement réalisées en 2022, s’est élevé à 12 716,09 €.

Monsieur le Maire quitte l’assemblée.

DÉCISION 

Après s’être fait présenter le budget et les décisions modificatives de l’exercice considéré, M. le maire
étant sorti au moment du vote, le conseil municipal délibère sur le compte financier unique du maire de
l’exercice 2024  :

1° Donne acte de la présentation faite du compte financier unique lequel peut se résumer comme indiqué
ci-dessus ;

2° Constate, aussi bien pour la comptabilité principale que pour chacune des comptabilités annexes, les
identités de valeurs avec les indications du compte de gestion relative au report à nouveau, au résultat
d’exploitation de l’exercice et au fonds de roulement du bilan d’entrée et du bilan de sortie, aux crédits
portés à titre budgétaire aux différents comptes ;

3° Reconnaît la sincérité des restes à réaliser ;

4° Arrête les résultats définitifs tels que résumés ci-dessus.

5°  Approuve  le CFU du budget de la commune de Vérac pour l’année 2024.

VOTE : CONTRE 0                     ABSTENTION 0    POUR 12

N° 2  025/08-1204 -  DÉLIBÉRATION PORTANT SUR L’AFFECTATION DE RÉSULTATS 2024  

Monsieur le Maire rejoint l’assemblée et propose l’affectation du résultat de la section de fonctionnement 
du budget de la commune de Vérac, au titre de l’exercice de l’année 2024, comme suit :

RÉSULTAT DE LA SECTION DE FONCTIONNEMENT

1 Résultat de l’exercice 2024

(recettes - dépenses)

Excédent 76 250,62€

Déficit

2 Résultat reporté de l’exercice antérieur Excédent 991 930,67 €

Déficit



3 Résultat de clôture à affecter

= 1 + 2

Excédent 1 068 181,29 €

Déficit

RÉSULTAT DE LA SECTION D’INVESTISSEMENT

4 Résultat de l’exercice 2024

(recettes - dépenses)

Excédent

Déficit 72 452,03 €

5 Résultat reporté de l’exercice antérieur Excédent 1 730,27 €

Déficit

6 Résultat de clôture

= 4+5

Excédent

Déficit 70 721,76 €

7 Restes à réaliser Dépenses 368 152,24 €

8 Restes à réaliser recettes 108 552,42 €

9 Besoin de financement (=6+7-8) 330 321,58 €

10 RÉSULTAT EXCÉDENTAIRE TOTAL (=3) 1 068 181,29 €

11 Couverture besoin de financement (= 9) 330 321,58 €

12 Excédent à reporter de fonctionnement (=10-9) 737 859,71 €

A INSCRIRE AU BUDGET PRIMITIF 2025

SECTION D’INVESTISSEMENT

12 – Solde d’exécution de l’exercice (=6)

Si excédent ligne R001 en recettes

Si déficit ligne D001 en dépenses 70 721,76 €

13 – Excédent de fonctionnement capitalisé (=6)

Article budgétaire 1068 (en recettes) 330 321,58 €

SECTION DE FONCTIONNEMENT

14 – Excédent ou déficit reporté (=12)

Si excédent ligne R002 en recettes 737 859,71 €

Si déficit ligne D002 en dépenses

DÉCISION 

Après avoir délibéré et pris acte des documents, le Conseil Municipal  approuve l'affectation du résultat 
2024.



VOTE : CONTRE 0                 ABSTENTION  0    POUR  13

N° 2  025/09-1204-  DÉLIBÉRATION PORTANT SUR LE PROGRAMME D’INVESTISSEMENT 2025  

Pour faire suite aux réunions de la commission des finances des 22 février et  21 mars 2025, monsieur le 
Maire propose le programme d’investissement 2025 comme suit :

OBJET Restes à réaliser 2024 Devis ou esƟmaƟf

Maîtrise d’œuvre, études annexes et travaux du  service 
technique

26 942,37 € 469 710,00 €

Étude faisabilité ÉcoquarƟer EPFNA 3 300,00 €

SPS et contrôle technique aménagement bourg 15 526,52 €

Maîtrise d’œuvre et travaux Église 79 347,28 €

Mise aux normes porte-fusibles scène centre culturel 680,00 €

Acquisition écran de projection centre culturel 1 169,76 €

Maîtrise d’œuvre et études annexes tiers-lieu culturel 128 351,74 € 4 116,00 €

Préparation sols avant plantation arbres – espaces publics 
gymnases

600,00 €

Maîtrise d’œuvre, études annexes et travaux école 
maternelle + mise aux normes cuisine et restaurant scolaire

108 854,33 € 1 435 200,00 €

Bornage + échanges parcelles tiers-lieu 3 000,00 €

Vidéo communication projets communaux 5 150,00 €

Nettoyage façade Mairie + mobilier + ordinateur bibliothèque 6 780,00 €

Étude Hydraulique gestion pluviales du bourg vers les 
Maurins

19 600,00 €

Solde éclairage public LED 1 190,00 €

Mise en sécurité trottoir et passage piétons RD 246 3 580,00 €

TOTAL 368 152,24 € 1 951 745,76 €

Ces immobilisations prévisionnelles sont incluses dans le budget 2025 aux chapitres 21 et 23 de la 
section d’investissement.

Monsieur le Maire soumet aux membres présents le vote de ce programme 2025.

Monsieur Yves CASTREC indique qu’il a été demandé l’éclairage de la façade de l’église et les travaux de
réhabilitation des contreforts. Cela n’apparaît pas dans le programme.
Monsieur le Maire indique que ce projet n’avait pas été retenu par les membres de la commission 
Finances. Une demande sera formulée auprès du syndicat d’électrification du Fronsadais et du syndicat 
départemental d’énergie et d’électricité de la Gironde.

Monsieur Frédéric LÉON informe que l’écran de projection du centre culturel, installé dans le fond de 
scène, ne s’enroule plus. Il est d’origine. Il ne peut être réparé puisque trop ancien. Un écran-valise de 
4 mètres de long sera acquis.



Marie-Angèle GIS TAIN informe que les plantations ont été réalisées avec des administrés volontaires. Il 
sera nécessaire de les arroser régulièrement. 
Madame Karine MAUBERT-SBILE propose de demander l’autorisation d’installer des récupérateurs d’eau
des toitures des gymnases à la communauté des communes du Fronsadais.

Monsieur le Maire informe que la vente du tracteur et de l’épareuse sera traitée après la période des votes
budgétaires. Les démarches sont en cours avec la plateforme numérique AGORASTORE.

Les travaux de construction du service technique et de l’école maternelle seront lancés en septembre 
2025. Le dossiers de consultation des entreprises sont en cours de rédaction pour publication sur des 
sites de marchés publics.

Pour information, le marché public de la restauration scolaire gérée par le SIVOS Vérac-Tarnès-Mouillac 
arrive au terme de sa troisième année fin août 2025. Un réflexion est en cours avce la communauté des 
communes du Fronsadais pour créer un groupement d’achats et mutualiser un prestaitaire qui devra 
assurer les repas scolaires du SIVOS, les repas des ALSH mercredis et SPORT VACANCES.
Vérac pourrait devenir cuisine centrale et le personnel technique du SIVOS mis à disposition.

La vidéo-animation réalisée pour la présentation des projets communaux servira pour les recherches de 
financement. Un mécénat est envisagé avec une entreprise locale.

L’étude hydraulique sera nécessaire pour solutionner les problèmes d’inondation au lieu-dit les Maurins 
occasionnés par les écoulements des eaux pluviales par fortes précipitations répétées. L’objectif est 
d’obtenir une lecture globale du circuit de l’eau et de créer des solutions naturelles déviant, ralentissant 
l’écoulement des eaux pluviales (plantations, noues..). La famille BAKX qui possède des terrains sur ce 
secteur est intéressée pour participer à cette réflexion avec les techniciens du syndicat du Moron.

Monsieur Yves CASTREC questionne sur la situation de l’habitation sis route de Compostelle. Une 
réunion devait être organisée avec les élus de Lalande de Fronsac, le centre routier du Libournais et les 
représentants du Département de la Gironde.
Madame Karine MAUBERT-SBILE indique qu’elle a été organisée. La balle est dans le cas du 
Département. Ils ont réalisé des travaux sur la route départemental modifiant l’écoulement des eaux 
pluviales avec une insuffisance d’exécutoires et un busage d’un diamètre inadapté d’un fossé. La voirie a 
été surélevée et l’urbanisation développée dans ce secteur, côté Lalande de Fronsac.

Un seconde phase de travaux du Syndicat d’électrification et d’Énergie de la Gironde relatif au passage 
en LED de l’éclairage public va suivre. Il a un coût de 27 300,97 €. Grace aux recherches de financement 
et la participation du syndicat d’électrification du fronsadais, seulement 3 959,73 € resteront à la charge 
de la commune. Cet acquisition n’a pas été inscrit au budget 2025. La facturation devrait être effectuée au
cours de l’année 2026.

Monsieur le Maire informe que les travaux de réhabilitation du groupe scolaire débuteront en septembre 
2025 par la démolition de l’atelier municipal actuel et la construction de la nouvelle école maternelle. 
En parallèle débutera la construction du nouvel atelier à côté des gymnases de la communauté des 
communes. Cet équipement sera mutualisé et accueillera les agents de la communauté en charge de 
l’entretien et la maintenance des gymnases.  Les modalités restent à définir.

Monsieur Yves CASTREC trouve présomptueux d’engager les projets communaux en même temps et 
sans avoir finaliser le financement. Que se passera-t-il si les aides escomptées ne sont pas attribuées ?
Monsieur le Maire rappelle qu’il l’a toujours dit que les projets seront revus à la baisse.  Il apprécierait un 
peu plus d’optimisme. La participation aux réunions avec les financeurs permet de l’être.



Monsieur Yves CASTREC informe qu’il votera CONTRE le budget présenté.

DÉCISION

Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal, à l’unanimité

APPROUVE le programme d’investissements 2025 ;
AUTORISE  monsieur  le  Maire  à  mettre  en  concurrence  les  entreprises  pour  la  réalisation  des  ces
investissements ;
AUTORISE  monsieur  le  Maire  à  signer  tous  les  documents  utiles  à  la  réalisation de ces  travaux  et
acquisitions.

VOTE : CONTRE 1                    ABSTENTION 2    POUR 10

N°   2025/10-1204   -   DÉLIBÉRATION PORTANT SUR LES TAUX D’IMPOSITION DES TAXES   
DIRECTES LOCALES 2025

Monsieur le Maire indique que le Conseil Municipal doit se prononcer sur les taux d’imposition des taxes 
directes locales applicables pour l’année 2025.

Monsieur Yves CASTREC informe que les taxes d’habitation sont en hausse en raison de la délibération 
prise par le Conseil Municipal pour taxer les logements vacants.
Est considéré logement vacant une habitation conservée par la famille mais inoccupée après un décès.

Monsieur le Maire propose de maintenir les taux votés en 2024, soit :
- 42,97 pour la taxe Foncière (bâti);
- 39,69 pour la taxe Foncière (non bâti)
- 18,59 pour la taxe d’habitation, sachant que ce taux ne s’appliquera qu’aux résidences secondaires et 
assimilées.

Taxes Bases effectives
2024

Taux
d’imposition

2024

Bases
prévisionnelles

2025

Taux
d’imposition

2025

Foncière (bâti) 851 014 42,97 866 500 42,97

Foncière (non bâti) 38 920 39,69 39 400 39,69

Habitation 43 070 18,59 205 600 18,59

Produit attendu 384 904 € 426 194 €

DÉCISION

Après avoir délibéré, le Conseil Municipal décide de  :
- MAINTENIR les taux en vigueur soit  :

- 42,97 pour la taxe Foncière (bâti) ;
- 39,69 pour la taxe Foncière (non bâti) ;
- 18,59 pour la taxe habitation.

VOTE : CONTRE 0                   ABSTENTION 0    POUR 13

N  ° 2025/11-1204 - DÉLIBÉRATION PORTANT SUR LE BUDGET 2025  



Monsieur le Maire présente le budget 2025 qui s’équilibre de la façon suivante :

Section de fonctionnement :

Dépenses :    1 524 158,71 €                                  Recettes :  1 524 158,71 € 

Opérations réelles PRÉVISIONS 2025 Opérations réelles PRÉVISIONS 2025

011 Charges à 
caractère général

169 346,00 € 013 Atténuation des 
charges

19 000,00 €

012 Charges du 
personnel

292 000,00 € 70 Produits des services 2 100,00 €

65 Autres charges 
gestion courante

329 311,53 € 73 Impôts et taxes 95 371,00 €

66  Charges 
financières

10 700,00 € 731 Fiscalité locale 390 391,00 €

67  Charges 
spécifiques

1 000,00 € 74 Dotations, 
subventions et 
participations

258 417,00 €

75 Autres produits de 
gestion courante

21 000,00 €

002 Résulta reporté 2024 737 859,71 €

Opérations d’ordre PRÉVISIONS 2025 Opérations réelles PRÉVISIONS 2025

68 Dotation aux 
amortissements

10 000,00 €

023 Virement à la 
section 
d’investissement 711 801,18 €

Section d’investissement :

Dépenses : 2 431 619,76 €                      Recettes :  2 431 619,76 €

Opérations réelles PRÉVISIONS 2025 Opérations réelles PRÉVISIONS 2025

16 Emprunts 42 000,00 €  10 Dotations 34 237,60 €

20 Immobilisations 
incorporelles

19 575,00 € 13 Subventions
795 435,53 €

204 subventions  1 200,00 € 549 823,87 €



d’équipement 
versées

16 Emprunts

21 Immo. corporelles 723 655,26 € 1068 Affectation de 
résultat 2024

330 321,58 €

23 Immobilisations en
cours

1 574 467,74 €

001 70 721,76 €

Opérations d’ordre PRÉVISIONS 2025 Opérations réelles PRÉVISIONS 2025

28 Amortissement des 
immobilisations

10 000,00 €

021 Virement de la 
section de 
fonctionnement

711 801,18 €

Monsieur CASTREC fait lecture du texte qu’il rédigé :

«Pour l’équipe municipale actuelle, c’est le dernier budget de la mandature. C’est un budget important 
parce qu’il intègre la 1ère phase des travaux de restructuration de l’école et la construction des ateliers 
municipaux. Mais c’est un budget qui soulève des interrogations.
Qu’avons nous fait au cours de ces années passées :
- Des études, beaucoup d’études, coûteuses  qui parfois paraissent à posteriori inutiles.
- Vous, nous, avons travaillé à finaliser les projets , projets qui devront , ne pourront pas être surdimensionnés. 
A ce jour, la CAE (convention d’aménagement des écoles) n’est encore pas signée, la CAB ( convention 
d’aménagement du bourg ) est pour le moment abandonnée.

Des inquiétudes :
- Le contexte international et le risque inflationniste qui pourraient avoir des incidences directes : le coût 
des projets, l’augmentation des charges de financement, les prêts en cours de discussion non conclus.

Des incertitudes quant aux engagements des subventions attendues : fond vert, subventions d’État, du 
département. Des engagements formels existent mais sont partiels et sont complétées par des 
promesses non concrétisées à ce jour. 
Ce ne sont pas l’utilité et la nature des projets qui sont en jeu mais la possibilité de financement . Ces 
projets ( école, ateliers municipaux, tiers lieu médiathèque ) vont engager la commune pour plusieurs 
années 

On le voit à la lecture des lignes budgétaires, les marges de manœuvre n’existent pas ou sont bien 
restreintes.

Des dépenses qui pouvaient être envisagées, contrefort nord de l’église, éclairage de l’édifice, 
n’apparaissent pas. Comme ne figurent pas les dépenses de fonctionnement et d’équipement induites par
ces projets .

Et un paradoxe : la suppression d’une classe n’impacte pas le projet école.



Cette suppression est plus que regrettable et je regrette qu’aucune contestation de l’équipe enseignante, 
de la municipalité ne se soit manifestée expressément .

Si cette suppression était confirmée dans les faits, ce serait une erreur coûteuse de concevoir l’existence 
d’une classe sans professeur des écoles, sachant que l’on a aucune certitude quant à l’effectif futur.

Des inquiétudes, des incertitudes, le contexte général , tout cela me conduit à ne prendre aucun risque 
s’agissant de gestion des deniers publics et donc à voter contre ce budget 2025 » .

Monsieur Yves CASTREC énonce que les subventions 2025 aux associations sont en baisse.
Marie-Angèle GISTAIN indique ne pas comprendre sa remarque. Les attributions de subvention 
correspondent aux demandes 2025 déposées par les associations. Elles restent une proposition de la 
commission municipale. Elles seront attribuées après délibération du Conseil Municipal.
Monsieur Yves CASTREC précise que le dossier déposé par l’association les Amis de Saint Cybard est 
erroné. Il ne restitue pas les décisions prises au sein de l’association. Il s’agit d’une erreur interne à la dite
association.

Madame Karine MAUBERT-SBILE informe que les projets communaux sont pensés pour les 30 années à
venir. Il ne s’est rien passé durant 30 ans. Vérac sort maintenant de l’immobilisme.
Madame Magali CATALOGNA précise que les projets sont ambitieux mais réfléchis. Les études 
préalables ont été utiles à la réflexion ainsi que le partenariat tissé pour prendre les bonnes orientations. 
L’accompagnement obtenu des services de l’État et le label « Villages d’Avenir » le confirme. Vérac doit 
devenir attractif pour accueillir une nouvelle population. Si les financements n’étaient pas alloués comme 
envisagé, il sera temps de stopper certaines phases de travaux à venir.
Monsieur le Maire rappelle qu’il y a possibilité de faire des pauses dans les projets. Le phasage des 
travaux a été réfléchi pour les permettre. Les élus sont responsables des deniers publics qui leur sont 
confiés. Il ne sera pas fait n’importe quoi.

Madame Évelyne GUERIN remarque que les sommes annoncées sont conséquentes. Toutes les 
subventions ne sont pas connues. Des risques sont pris. Les travaux devront être réalisés et payés avant 
de percevoir les subventions.
Monsieur le Maire a déjà indiqué que les aides allouées par le Département de la Gironde ne seront pas 
impactées si cette fermeture de classe se confirmait.Les financements sont alloués au nombre d’unités 
pédagogiques construites ou réhabilitées.

Monsieur Yves CASTREC constat que les études réalisées dans le cadre de ces projets communaux ont 
des coûts très élevés dont celle de la convention aménagement bourg qui pourrait ne pas être réalisée.

Madame Marie-Angèle GISTAIN rappelle que l’étude préalable à la convention d’aménagement bourg a 
permis d’obtenir une lecture globale des aménagements à venir et une réflexion transversale sur les 
projets à venir. C’est une vision du Vérac de DEMAIN qui a été étudié. Du sens a été donné.

Madame Geneviève CANO-DUMONT observe que l’amélioration des locaux scolaires peut être un attrait 
pour les familles. Il ne faut pas perdre de vue qu’il est plus facile de perdre une classe que de l’ouvrir. 
L’annonce d’une fermeture de classe à Vérac n’a pas ému les syndicats, les enseignantes et l’association 
de parents d’élèves ne se sont pas mobilisées.
Monsieur le Maire précise qu’il est en contact avec la directrice de l’école et l’inspectrice de 
circonscription. Rien n’est arrêté auprès de l’Éducation Nationale. Une vigilance accrue est en place.

Madame Geneviève CANO-DUMONT comprend les inquiétudes de certains élus municipaux. Il parait 
compréhensif de considérer qu’il y a eu une perte de temps pour réaliser les projets communaux. Presque
2 mandats électoraux ont été nécessaires. Le budget 2025 est celui portant l’avenir des véracais. Il est 
temps de sortir de l’attente.



DÉCISION 

Après avoir délibéré et pris acte des documents, le Conseil Municipal approuve la composition du budget 
2025 comme mentionné ci-dessus.

Pour une bonne information et afin de faciliter la compréhension des tiers, conformément à l’article L. 
2313-1 du code général des collectivités territoriales, est annexée à la présente une note de présentation 
brève et synthétique.

VOTE : CONTRE 1                     ABSTENTION 2    POUR 10

N°2025/12-1204 DÉLIBÉRATION PORTANT SUR L’ATTRIBUTION DES   S  UBVENTIONS DE   
FONCTIONNEMENT 2025 AUX ASSOCIATIONS

Monsieur  le  Maire  rappelle  que  les  Associations  bénéficiant  aux  habitants  de  la  Commune  et  qui
souhaitent  solliciter  une  subvention  ont  été  invitées  à  déposer  un  dossier  comprenant  des  données
comptables et administratives (bilan, budget prévisionnel, attestation d’assurance, contrat républicain…).
Celui-ci a permis d’apprécier si leurs activités relèvent d’un intérêt public local et si elles répondent aux
besoins de la collectivité.

La  commission  Vie  associative  -  Évènementiel,  sous  réserve  de  la  fourniture  complète  du  dossier
susmentionné, émet les avis suivants sur les demandes de subventions des associations : 

Association
Demande de 
l’association

Somme validée
en commission

Somme proposée au 
Conseil Municipal

Société de Chasse Sans
précisions 1 000 € 1 000 €

Loisirs et Détente 1 500 € 1 500 € 1 500 €
A.P.E.V.T.M. 1 600 € 1 500 € 1 500 €
Secours Populaire 1 500 € 1 500 € 1 500 €
École de Musique de Galgon 1 800 € 1 800 € 1 800 €
Ayumi Karaté Club 600 € 500 € 500 €
Étoile Sportive du Fronsadais 350 € 350 € 350 €
Tennis Club Intercommunal 
fronsadais

350 € 350 € 350 €

Resto du cœur de la Gironde 1 000 € 1 000 € 1 000 €
Auberge du cœur de Libourne 1 000 € 1 000 € 1 000 €
Les Amis de Saint Cybard 1 000 € 1 000 € 1 000 €

Madame Marie-Angèle GISTAIN précise que l’association Boxe in Saillans et l’association de Handball
n’ont pas déposé de demande de subvention cette année encore.

Après l’alerte de monsieur Yves CASTREC, il est constaté des erreurs dans les documents déposés par
l’association Les amis de Saint Cybard.
Monsieur  le  Maire  fait  lecture  d’un  courriel  transmis  par  le  Président  de  l’association.  Il  déroule  le
programme des actions devant être menées cette année et le besoin d’aide financière pour y parvenir.

Monsieur le maire les membres présents des actions menées par la société de chasse Vérac-Mouillac. Il
rappelle que l’organisation des battues est réalisée à la demande du Préfet pour limiter la prolifération de
certaines espèces animalières. Le Président de l’association a alerté sur les coûts vétérinaires engagés.
Parfois les chiens se blessent lors des battues administratives et l’association de chasse participe aux
frais des soins engagés non pris en charge par les assurances des chasseurs sinistrés.



Monsieur le Maire demande d’étudier une participation pour aider à soigner les chiens blessés pendant
les dites battues. Les membres du Conseil Municipal se positionne CONTRE cette éventualité.

Monsieur Yves CASTREC précise que les associations de chasse contribuent aussi à la préservation de
la Nature et à la repopulation du gibier.

Vu la délibération n°2025/11-1204 ouvrant les crédits nécessaires à l’attribution de ces subventions ;

Considérant qu’il appartient au Conseil Municipal de décider des dépenses de la Commune ;

DÉCISION 

Après avoir délibéré et pris acte des documents et des corrections apportées par l’association Les Amis
de St Cybard, le Conseil Municipal  :

-  APPROUVE le  versement  aux  associations  des  subventions  au titre de  l’exercice  2025 suivant  les
modalités mentionnées et les sommes fixées dans le tableau ci-dessous.

Association
Demande de
l’association

Montant approuvé
par le Conseil

Municipal
VOTE

Société de Chasse Sans précisions 1 000 € 13 POUR
Loisirs et Détente 1 500 € 1 500 € 13 POUR
A.P.E.V.T.M. 1 600 € 1 600 € 13 POUR
Secours Populaire 1 500 € 1 500 € 13 POUR
École de Musique de 
Galgon

1 800 € 1 800 € 13 POUR

Ayumi Karaté Club 600 € 500 € 13 POUR
Étoile Sportive du 
Fronsadais

350 € 350 € 13 POUR

Tennis Club 
Intercommunal 
fronsadais

350 € 350 € 13 POUR

Resto du cœur de la 
Gironde

1 000 € 1 000 € 13 POUR

Auberge du cœur de 
Libourne

1 000 € 1 000 € 13 POUR

Les Amis de Saint 
Cybard

2 000 € 1 800 € 11 POUR

Messieurs CASTREC et LÉON étant dirigeants de l’association des Amis de St Cybard ne participent pas
au vote relatif à cette association.


